

EL CONGOST

PERIÓDICO SEMANAL

Organo del partido republicano centralista en esta villa.

Subscripciones pago adelantado.

Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas
En lo restante de España.	2'00 »
Fuera de España.	2'50 »
Número suelto.	0'12 »

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza del Ganado núm. 51.

No se devuelven los originales en ningún caso

Anuncios pago adelantado.

Cuadrado de columna por una vez	3 pesetas
“ “ por cuatro veces	8 “
“ “ por ocho	10 “
“ “ por doce	12'50 “
“ “ por un año	36 y suscripción franca

Medio cuadrado vale respectivamente la mitad.
Remitidos, edictos y reclamos á precios convencionales.

GRAN TALLER DE SASTRERIA

LA MODA ELEGANTE

7, Plaza de Santa Ana, 7.

BARCELONA.

INMENSO Y VARIADO SURTIDO EN GENEROS

DE ALTA NOVEDAD PARA LA PRESENTE TEMPORADA.

TRAJES Á MEDIDA DE 4 Á 25 DUROS

CORTE Y CONFECCIÓN INMEJORABLES.

Para la venta de valores

amortizables á Lotes, se necesita un representante en esta y pueblos del partido. Tendrá el sueldo de 150 pesetas mensuales, debiendo ser persona bien relacionada.

Para más informes dirigirse al Sr. Director de "El Crédito General Español." Ronda de San Pedro 16.-Barcelona.

M. MASÓ MORERA

Antiguo Médico del Hospital de Santa Cruz, especialista en las ENFERMEDADES DEL PECHO.

Consulta de 8 á 9 por la mañana y de 2 á 4 por la tarde.

Barcelona.-Riera de San Juan n.º 12,-1.º

"Aquí no hi ha lley que valga"

¡Con que convencimiento fué pronunciada esta célebre frase en aquella memorable sesión, una de las primeras que celebró la Corporación que, por una serie de actos, ilegales todos, administra hoy día nuestros preciados intereses comunales!

Por durante largo espacio de tiempo nuestra villa disfrutaba de una paz envidiable; turbada solo por los chispazos de tentativas absorbentes que fraguaban en sus conciliábulos los que por último se apoderaron, por la arbitrariedad, de los destinos de la administración municipal.

A su aparición, ya nos saludaron con la celeberrima frase que sirve de epigrafe á estas líneas; y bien han demostrado con actos, la fé y entusiasmo que sentían de practicar con toda su malicia, todo cuanto dimanara de lo que su capricho ó conveniencia les dictara, aunque para lograr sus bastardos fines tuviesen que faltar á toda noción de Ley y de Justicia, actos que han de ser antes que todo y por sobre todo la verdadera norma, la preciada guía del que se jacta de ejercer con severa imparcialidad el augusto cargo de Autoridad en un pueblo libre y civilizado.

Después del sinnúmero de actos, ilegales todos, que hemos tenido la desdicha de consignar en las columnas de nuestra modesta publicación, hemos de ocuparnos hoy de otro, que habria de ser, afortunadamente, el que habria de poner á raya las pretensiones arbitrarias de los que ya en su ceguera no obedecen otra Ley y otra Justicia que su desmesurado capricho y arbitraria voluntad; si, como decimos, su ceguera les dejase ver el abismo en que, lo repetimos, afortunadamente van á hundirse para siempre.

Esta es la cuestión, como se la ha dado en llamar, de los carniceros.

Bien sabido es que aquí todos los gremios de consumos han encabezado sus especies, estipulando determinados pactos con el Ayuntamiento; pactos que por cierto todos son muy á gusto de esta Corporación.

Ahora bien: el gremio de carniceros también como los otros, se reunió, confeccionó y aprobó por mayoría su Reglamento, el cual obtuvo también la aprobación de la Autoridad superior de la Provincia, eligió su Junta Directiva, nombró su recaudador especial, y, en una palabra, hizo todo cuanto ha de tender á la buena marcha de toda corporación admi-

nistrativa que inspire sus actos en la más estricta justicia y en la más acrisolada honradez. Pues bien: todo esto no ha merecido la aprobación de D. Felipe Parera Volar; del alcalde de monterilla, que por lo visto se ha empeñado en hacerse célebre bajo todos conceptos; y en su arbitraria autoridad apoya las pretensiones de la minoría del gremio, tan solo, según se murmura, porque se prestaron á realizar ciertos planes de los que en su día hablaríamos detenidamente, y á los cuales se han opuesto tenaz y resueltamente, amparándose en los derechos que les concede la Ley, los que forman el verdadero gremio de los carniceros.

Es inútil que digamos, por ser ya demasiado sabido, que los que se oponen á las pretensiones del Alcalde, pero que están dentro de la legalidad, son atropellados y vejados de la manera más despótica y jamás vista en nuestra villa; que les dan con la puerta en las narices, gritando desafortadamente, quien debiera dar ejemplo de cordura, cuando se presentan á la Casa municipal para efectuar el pago de lo que corresponde al gremio en el primer plazo mensual, apesar de ir acompañados de un digno funcionario, del depositario de la fé pública, y apesar de no haberles ampa-

rado, para cobrar las cantidades correspondientes á los paniagudos del alcalde: que les apremian y que les embargan, por resistirse á pagar un impuesto que segun creemos no puede ser legal, como ha de demostrarse, apesar tambien de exhibir el recibo correspondiente de haber depositado en el Banco de España la cantidad que en todo caso les correspondiera; que se ha procedido criminalmente contra el recaudador que en virtud de su derecho indiscutible nombró el gremio con todas las formalidades debidas; y que por último, se les amenaza, ¡á ellos! ¡á los carniceros! con otras tantas causas criminales por no querer ceder en sus justas y legales pretensiones

¡Con cuanta razon dijeron en su día: *Aquí no hi ha Ley que valga*, esos mandarinés de la política conservadora: que allí, en el sagrado recinto de se ha de practicar la Ley, do se ha de administrar la Justicia, que la Ley era un mito, y que no habia de haber desde aquella hora otra Ley, otra Justicia, que su santa voluntad y su capricho atrabiliario.

¡Oponerse á las desiciones de un gremio perfectamente constituido y perfectamente legal; y autorizar, en cambio, los monopolios de quienes nunca y en ningun caso pueden ser autorizados, invocando para esto la sagrada ley de las mayorías cuando estas se inspiran en los actos legales y en los actos justos!

¡Proceder criminalmente contra ciudadanos pácíficos que en uso de un derecho innegable, indiscutible, se oponen, legalmente, contra las arbitrariedades de un alcalde que parece ejercer de tal, no mas que para proteger á los amigos y paniagudos!

Esto ya es el colmo de la arbitrariedad; esto ya es el colmo del desparpajo.

A tal estado han llegado las cosas, que ya no falta sino crear asuntos, imaginarse palabras, inventarse testigos, y denunciar criminalmente á todos los que se opongan á sus locas ambiciones, para así poder gozar tranquilamente de las dulzuras del poder á costa de tantos sacrificios alcanzado.

Esto sería un digno fin del proceder político de los que asaltaron los destinos de la administración cometiendo un acto que tiene la pena señalada en el Código vigente en la actualidad.

Cementarios á dos Remitidos.

En el número próximo pasado publicamos otro remitido de nuestro buen amigo el consecuente republicano D. Lorenzo Ardid. En él, como verian nuestros lectores, se contesta con sobra de argumentos la pretendida defensa que de su amo y señor quisieron hacer los turiferarios que aquí tiene el hombre más funesto para la democracia en nuestra villa y su comarca.

Llaman papelucho á nuestro semanario por haber insertado un remitido que les mortifica, y no tienen en cuenta que han sido nueve los periodicos que, como el nuestro, han contribuido á desenmascarar al hipócrita que viene ostentando sin derecho alguno, el título sagrado de democrata, no siendo otra cosa que un verdadero absolutista.

Papelucho nos llaman hoy; cuando ayer, defendiendo como hoy la Justicia, la dignidad, la Libertad, la República, nos llamaban, de ello tenemos muchas pruebas, hombres sin tacha, sin mácula de pecado ¡Lo que va de ayer á hoy!

De ayer á hoy va una serie interminable de artículos y sueltos que han colocado ya en el lugar que lo corresponde á quien por audaz ocupaba un puesto que no debia de haber ocupado nunca.

Es muy gracioso ver una manada de canes defendiendo á su señor: esa es la idea que nos sugirió la lectura del Remitido de los del Comité. De seguro que no hay mortal en el mundo más atortunado que ese político que se cree todo un hombre, y jamas ha dado la cara en ningun de los actos de su vida política, como acostumbran á darla los que verdaderamente lo son.

Por que, vamos á ver: ¿La cuestion Ardid no toca de lleno á D. Francisco Javier Flaquer y Vila, y no es él quien debiera defenderse? ¿Porque, pues, ha de escudarse con el Comité y hacerle decir que todo lo que ha hecho es por acuerdo del partido? ¿No vé el Comité el ridículo que juega en esta cuestion? En tal caso, era el Comité de Badalona quien debia salir á la defensa (si es que la tenga) del hombre acusado. ¿Acaso no fué el Comité de Badalona quien provocó esa cuestion diciéndolo á nuestro amigo Ardid que si no probaba lo que habia dicho en la reunion pública objeto de todo eso, mandaria publicar en todos los periódicos de la comunion las gratuitas acusaciones de nuestro amigo á fin de confundirle y anonadarle?

Se vé claramente que ese político ha perdido la carta de navegar y hasta la hace perder á los que tiene cerca y todavia creen en su charlataneria! Decir que se han unido con partidos monárquicos, para ir en contra de partidos vividores del presupuesto municipal! Escudarse en esa acusación gratuita y firman el remitido D. Raimundo Martí y D. José Ventura Torrents. ¡Decir esto D. Raimundo Martí que cobra de un municipio conservador, así como tambien D. José Ventura Torrents que..... Válgame Dios cuanto desparpajo!

Decir esto esa gente, cuando es público y notorio querian arrendar algunos de

los impuestos públicos! Ellos que tanto han anatematizado á los arrendadores! Decir esto los que... vamos que sería cuento de nunca acabar.

Esto, ello mismo se alaba, por ser el colmo del cinismo y hasta de la poca aprension, cosas una y otra á que tan acostumbrados nos tienen esos bebés de la política militante.

Afortunadamente, á cada puerco le llega su San Martín; y tambien á esos políticos farsantes les ha llegado la hora de que todos los republicanos hayan tenido ocasion de conocerles y de juzgarles como nosotros hemos conocido y juzgado hace ya mucho tiempo.

Buen campeón es el Sr. Ardid para la causa de la República! Republicano anti-guero y probado, le acusan de traidor los advenedizos y los carlistas! Esto era solo lo que les faltaba, á esos mentidos republicanos. Que lo hicieran con nosotros, que de extraño tiene, si al fin somos los que hemos alzado la punta del velo que encubría su mentido republicanismo!

Hoy ya no es EL CONGOST, *el papelucho*, como vosotros le llamais, quien ataca por envidia al *fantoche*; ya nos ayudan en la noble mision de desenmascarar á los vividores, republicanos antiguos y probados, si esos títulos que creemos merecer tambien, y que ayer nos diera el que fué nuestro amigo por conveniencia suya no fueran suficientes y con autoridad bastante para proseguir la campaña que contra de todos aquellos emprendiéramos al comenzar nuestra modesta publicacion.

Les ha llegado tambien la hora á esos políticos funestos para la causa de la República.

DEFICIENCIAS

Dentro de los partidos suelen figurar en primera fila dos clases de prohombres: la de los que merecen el nombre de tales por estar dotados de cualidades no comunes, y la de los que lo gran parecerlo merced a sus genuflexiones, á su servilismo y adulación y á las mañas que despliegan para llenar huecos y escalar puestos que sólo al mérito corresponden.

Estos últimos son la desgracia de los partidos. Ignorantes y de roma inteligencia, no sirven para la propaganda. Ineptos procrean la desorganización. Ciegamente llevados por un orgullo pedantesco, se creen superiores, viven de nimiedades, y resultan insufribles. No comprenden que no es para los pedantes la direccion de los partidos, que reclama habilidad y talento.

Esos figurones están siempre adscritos á las jefaturas, cuando las jefaturas son desempeñadas por capacidades me-

dioces. Las jefaturas saben que pueden contar con el decidido apoyo y la incondicional adhesión de los prohombres chicos, sin miedo á su oposición ni para lo más descabellado y vidrioso; y obedeciendo á la ley económica del cambio de servicios, se rodean de tales auxiliares, de quienes pueden estar seguros que nunca han de hacerles sombra.

Cuán funestos son el jefe mediocre y sus prohombres, no lo desconocerá quien haya militado en un bando político. A sus empeños se deben las artes de la mala fe preponderante; el círculo estrecho dentro del cual las iniciativas se agotan y la organización se afloja hasta romper sus vínculos; esa envidia que todo lo mancha y encanalla; en una palabra, la gradual lamentable desaparición de los elementos sanos, valiosos, caracterizados por la severa austeridad de sus propósitos y de sus convicciones.

No se extrañe que vayan día por día clareando las filas, sobre todo en los partidos democráticos, donde la ambición no debe buscar su asiento. En tanto otra manera de ser, inspirada en la abnegación, no venga á substituir la predominante; en tanto no dirijan hombres de verdadera valía, bien dotados intelectualmente para la organización y la propaganda; y en tanto la vanidosa ignorancia influya necia y poderosamente en la suerte de los bandos, la causa de la democracia y del progreso carecerá en España de defensores por cuyo brazo quepa con fundamento esperar la destrucción de lo que existe y el triunfo del ideal regenerador.

Quien con elevado espíritu de crítica atentamente considera la situación interior de las colectividades democráticas, echará pronto de ver multitud de deficiencias, y si abriga esperanzas se sentirá descorazonado. Si, cándido, se propone llamar la atención sobre los defectos con la mira de corregirlos, tendrá que desistir y retirarse acosado por las intrigas, los insultos y la envenenada sátira de esos prohombres sin mérito ni valía y desnudos de desinterés, que miran como ataque á sus encumbradas posiciones todo propósito de robusta reorganización, y con uñas, dientes y pies, defienden los altos puestos.

¿No es ocasión aún de que tamañas deficiencias se destruyan? A este fin encaminamos nuestros escritos y nuestros anhelos. Nada hay que como meritorio se ignale á la tarea de descubrir llagas con ánimo de curarlas; esconderlas, por el contrario, dejando que se extiendan á la parte sana y devoren el cuerpo, es acción cruel y vituperable. Dando satisfacción á la conciencia, nosotros señalamos los males de los partidos y las causas de que derivan, y ¡ojalá cese el error de censurarnos desagradecidamente por el servicio que prestamos!

Nuestro partido, el partido federal, adolece de las deficiencias genéricamente

formuladas en las precedentes líneas. Porque las sufre, su organización deja mucho que desear, es escasísimo el movimiento de su vida así interna como de relación, y no fia su grandeza y la rápida y segura realización de sus ideales á esas prácticas de democracia en que están involucradas su salud y su prepotencia.

Con harta facilidad cabría realizar la radical extirpación de las deficiencias de nuestro partido: querer sería seguramente poder. No se pone, por desdicha, manos á la obra, con lo cual se hace patente que para lo bueno no sirven los insignificantes prohombres que se han atribuido, más por los apoyos de la recóndita intriga que por el favor de los federales, la representación y la dirección de la colectividad en cuyas filas formamos.

De *La Avanzada*

CRONICA

Bonito efecto producía el entoldado que los señores Estruch y Gelabert levantaron en la plaza del Ganado las pasadas fiestas por cuenta de la Sociedad "El Trueno."

La reputada Banda de Almansa cumplió á satisfacción su cometido, y los danzantes se dieron un atracón que no había más que pedir. Hasta otra dicen estos.

El pueblo de La Garriga celebrará este año su acostumbrada fiesta mayor, en los días 3, 4 y 5 de Agosto próximo, con mayor esplendor que en años anteriores.

Anuncianse solemnes funciones religiosas y se levantarán dos elegantes y espaciosos entoldados á cargo el uno de Jospet de Llerona y el otro, de los señores Estruch y Gelabert de esta localidad, habiéndose contratado dos acreditadas orquestas, una de las cuales es "La Catalana" de esta villa, que goza de merecida fama por la pulcritud con que ejecuta los programas de bailes de su escogido repertorio, y la otra, la no menos aplaudida "Los Tolls" de Mataró.

La numerosa cuanto distinguida colonia veraniega de dicho pueblo, contribuirá á dar mayor animación á dicha fiesta.

La aplaudida compañía que dirigen los Sres. Miquel y Panadés, actuará en el Círculo de Recreo de dicho pueblo, poniendo en escena las mejores obras del Teatro español.

Con regular concurrencia tuvo lugar el próximo pasado lunes festividad de San Jaime, en el teatro de La Unión Liberal el beneficio de la aplaudida primera actriz de la compañía D.^a Virginia Perez, cuya función no anunciamos por exceso de original, en el último número.

El programa era selecto, y contribuyeron al buen éxito de la función algunos oficiales del regimiento de Almansa, á cuya oficialidad la beneficiada tuvo la galantería de dedicar su beneficio.

Se representó la bellísima producción del inimitable Echegaray, "El Prólogo de

un drama;" en cuya obra sobresalieron todos los actores, y en particular la beneficiada, y el Sr. Miquel, que presentó un tipo acabado de rufian que nos deleitó como él sabe hacerlo en sus papeles especiales. Fueron aplaudidos y llamados al proscenio todos los que tomaron parte en la misma.

Después se puso en escena la bonita comedia "El poeta de guardilla," en la cual nos agradó mucho la ingenuidad de la Srta. Panadés; la naturalidad del protagonista Sr. Llibre; y el aplomo con que contribuyeron al buen éxito del conjunto de los Sres. Milla y Capdevila, oficiales del regimiento de Almansa. El Sr. Capdevila en su papel de casero egoísta, y el Sr. Milla en el de baturro honrado y generoso, estuvieron bien, particularmente este último que hizo asomar lágrimas á muchos ojos que embebecidos contemplaban una honradez que es hoy bastante convencional. El Sr. Güell, muy exagerado en su papel de editor avaro.

Después la beneficiada recitó con mucha gracia y donosura, el sentido monólogo del Sr. Palencia, titulado: "¡Que vergüenza!" en el cual demostró las dotes de aplaudida primera actriz, que nosotros le admiramos siempre en obras de esta clase.

Dió fin á la función, la divertida comedia "La Novia del General," en la cual también tomaron parte y se hicieron aplaudir, los militares aficionados, señores Milla y Capdevila.

Para hoy, están anunciadas en el teatro de La Unión Liberal, el renombrado y popular drama «Juan Garín» que se representará por la tarde, exornado con todo el aparato que su argumento requiere, y en uno de cuyos actos se exhibirá una cascada de agua natural presentada con toda propiedad, y en otro se bailará la célebre Sardana de la ópera «Garín», del ya famoso maestro Sr. Bretón; y por la noche, la bellísima comedia «Creced y multiplicaos» en la cual, tantos aplausos alcanzaron la Sra. Perez y el Sr. Miquel la otra vez que se puso en escena en este mismo coliseo la temporada del último invierno.

Se nos ha dicho que van á presentar la dimisión de sus cargos algunos concejales del Ayuntamiento por no estar conformes con la marcha administrativa de aquella Corporación.

Hace mucho tiempo que con fé lo esperábamos; por fin se van á presentar. No os van digimos un día, en el mismo Consistorio, que extrañábamos que ciertos hombres pudieran avenirse á sancionar lo que no es posible sancione ninguna persona de carácter. Nuestro más cordial parabien á los dimitentes; que nunca es tarde si la dicha es buena. Y cuidado si será desinteresado nuestro parabien!

Concurrido estuvo el local de Casa-Sale la tarde y noche del último Domingo con motivo de celebrarse los bailes y conciertos anunciados, y cuyo programa estaba á cargo de la renombrada orquesta «Los Escalas».

Tuvimos ocasión de oír algunas de las piezas y en verdad que es sin disputa de lo mejor que se ha oído en nuestra villa.

Imp. de E. Gariell.

SECCION DE ANUNCIOS

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona: Ancha, 64.

CAPITAL DE GARANTIA independiente de las reservas constadas con las primas que han aportado los asegurados
10,000.000 DE PESETAS

De la Memoria y cuentas leídas en Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2.984 pólizas nuevas por un capital de 18.747,127,20 pesetas, y que los riesgos en curso se elevan pesetas 35.555,641'75.

Las operaciones de la Compañía comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas.

Representante en este partido, D. JORGE JUBANY
FONDA DEL VALLÉS

LIMPIEZA SIN RIVAL

EL LO VIEJO SE VUELVE NUEVO!!!



ESTE MARAVILLOSO PRODUCTO ES INDISPENSA...

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanillas, baldes, barras, espejos, azulejos, utensilios de cocina y demás objetos de toda clase. Limpia y blanquea a fuego. Limpia y blanquea a mano. Limpia y blanquea a vapor. Limpia y blanquea a todas las درجات.

EN HIPOTECA hay para colocar 600, 2.500, 3.000 y 7000 duros.

Dará razón el procurador de esta Audiencia D. Pedro Pujol.—San Pablo 59, 2.º—BARCELONA

VARIOS GENEROS

DE

JUAN SITJES MÁS

Plaza Mayor 27 Granollers.

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, participa á sus numerosos favorecedores que, además de los varios artículos á que viene dedicándose, y al objeto de completar la sección especial de SASTRERIA á la que tanto impulso ha podido dar, contando con el favor predilecto del público, ha montado otra sección, especial tambien, de

SOMBREROS

de todas clases, formas y precios, que, junto con un gran surtido de GORRAS, CAMISAS Y CORBATAS se hallará hoy á la disposición de sus parroquianos, con una baratura que podrá competir con los establecimientos más baratos de la vecina capital.

La sección especial de SOMBREROS no solamente comprenderá la venta de este artículo, sino que se llevarán, teñirán y cambiarán de forma todos los que se presenten, así sean de la casa como de fuera de ella.

No se detallan los precios, por el variado surtido que hay; los compradores ya los verán.

CORRESPONSAL EN BARCELONA Y MADRID

ABONO ANUAL

CENTRO ADMINISTRATIVO INDUSTRIAL

PARA TODA CLASE DE SERVICIOS Y ASUNTOS OFICIALES, INDUSTRIALES

Y PARTICULARES, DIRIGIDO POR

JOSÉ ALSINA BONET

GRANOLLERS.

9, Riera 9.

9, Riera 9.

REPRESENTACION DE AYUNTAMIENTOS

CUOTA MINIMA 25 PESETAS

Novedad Novedad

FABULOSA BARATURA

La aspiracion constante del aficionado al alcance de todas las fortunas.

20

PESETAS

FRANCO DE PORTE

EN

TODA ESPAÑA

Y

Gran ligereza

PESO

600 gramos



20

PESETAS

FRANCO DE PORTE

EN

TODA ESPAÑA

Y

Pequeño volumen

LONGITUD 16 CENT.

altura 10 cent.



El PHEBUS DETECTIVE nuevo aparato instantáneo de Fotografía, con el cual pueden obtenerse copias de todas las escenas animadas de la vida, como grupos, carruajes en movimiento, caballos al trote, al galope, etc.

Con este sencillo aparato todo el mundo puede volverse fotógrafo.

Es indispensable acompañar á las cartas de pedidos las 20 PESETAS en libranzas, letras, sellos, ó cualquier valor de fácil cobro.

Depósito universal de aparatos fotográficos, 34, CALLE DE FERNANDO VII, Barcelona.—Casa especial para aficionados.

Única en España para toda clase de novedades fotográficas.

Se expide gratis el GRAN Catálogo ilustrado con grabados.

SE VENDE en muy buenas condiciones una hermosa casa recién construida, con un huerto cercado, de más de 24,000 palmos cuadrados, que contiene muchos árboles frutales y un pozo abundante con su correspondiente bomba y un gran depósito para regar cómodamente la citada huerta.

Se halla situada entre las calles de Ricoma, Barcelona y del Obispo Griver.

Para más informes dirigirse á D. Antonio Mayol, calle de Santa Ana, 13, Carpintería.

SE necesita un aprendiz que sepa leer y escribir.

Informarán en la imprenta de este periódico.